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Как пояснили в Комитете ГО и ЧС Коми, поезд № 309 (состав 
из 12 вагонов) Воркута – Адлер на перегоне Кыкшор – Чум встал 
в снежный занос. Участок Воркута – Инта является однопутным. 
Между тем следом за ним по расписанию вышел поезд № 89 Вор-
кута – Нижний Новгород (состав из семи вагонов), а навстречу 
двигался поезд № 42 Москва – Воркута (состав из восьми ваго-
нов), который также находился на перегоне Кыкшор – Чум.

В пресс-службе СЖД рассказали, что в эти дни была сильная 
пурга, вследствие чего железная дорога была заметена, а снего-
уборочная техника еще не успела привести путь в порядок. В ре-
зультате поезд Воркута – Адлер был задержан из-за неблагопри-
ятных погодных условий на три часа 18 минут, на такой же пе-
риод был задержан состав Москва – Воркута. Задержка поезда  

№ 89 Воркута – Нижний Новгород составила почти два часа.
Кроме того, из-за неисправности локомотива пассажирский 

поезд № 309 позже был задержан на перегоне Сейда – Пышор 
Сосногорского отделения СЖД на двадцать минут.

16 и утром 17 марта метель в районе Воркуты, Сивой Маски 
и Инты продолжала бушевать, но железнодорожные пути чисти-
ли оперативно, по мере необходимости. На воркутинском на-
правлении задействована большая часть снегоуборочной техни-
ки. Для обеспечения ритмичного перевозочного процесса на по-
лигоне региона работают 17 снегоуборочных машин, 20 снегоочи-
стителей, восемь стругов, 20 модернизированных снегоочистите-
лей СДП-М, четыре фрезерно-роторных снегоочистителя, пневмо-
очистительная машина ПОМ-1 и 44 единицы тракторной техники.

Пурга занесла  
железную дорогу к Воркуте
В воскресенье, 15 марта, на перегоне Кыкшор – Чум Сосногорского отделения Северной железной 
дороги в снегу застрял поезд Воркута – Адлер, проводники сами лопатами расчищали путь. Поз-
же к ним на помощь пришла снегоуборочная техника. В результате были задержаны три состава 
на разное время – от двух часов до 3 часов 18 минут.

Первый Интернет-канал 
И телеканал «Юрган» 
Покажут  
«ЗИмнЮЮ ыбИцу»  
в Прямом эфИре

Спортивный фестиваль «Зимняя 
Ыбица», который пройдет 28 марта 
в Финно-угорском этнопарке, можно 
будет посмотреть абсолютно в любом 
уголке планеты. Картинка с места со-
бытия будет транслироваться на Пер-
вом интернет-канале, в эфире нацио-
нального телевизионного канала Юр-
ган и на сайтах крупнейших регио-
нальных информационных агентств 
региона «Комиинформ» и БНК.

В прямом эфире с «Зимней Ыби-
цы» зрители увидят лучшие моменты 
спортивного фестиваля: финал сорев-
нований по саамскому футболу, финал 
открытого турнира по армрестлингу 
с участием двукратного олимпийско-
го чемпиона по бобслею, трехкрат-
ного чемпиона мира по армрестлин-
гу Алексея Воеводы, лыжную эстафе-
ту от специальных гостей праздника, 
благотворительный аукцион и многое 
другое. Телевизионная студия телека-
нала «Юрган» разместится, как всег-
да, на территории этнопарка, гостями 
студии станут звезды мирового спор-
та, участники «Зимней Ыбицы» и по-
бедители соревнований, запланиро-
ванных во время спортивного фести-
валя. Трансляция начнется 28 марта в 
15:00 и продолжится до 17:00 по мо-
сковскому времени.

PIK-TV показывает события с «Ыби-
цы» с 2012 года. Телекомпания явля-
ется одним из лидеров прямых транс-
ляций в России и стран СНГ, обеспе-
чивает бесперебойную и высококаче-
ственную передачу сигнала по новей-
шим мировым технологиям. Канал ве-
щает в режиме on-line в цифровом НD 
и FULL HD форматах 24 часа в сутки.

– 28 марта на Первом интернет-
канале мы вновь покажем «Зимнюю 
Ыбицу». Проекты «Ыбицы» давно ста-
ли частью вещания Первого интернет-
канала. Еще с 2012 года мы показыва-
ем все, что происходит на площадках 
летнего и зимнего сезонов «Ыбицы» 
– увлекательные, интересные, неор-
динарные события, которые привле-
кают внимание миллионов зрителей 
по всему миру. Уверен, не только по-
стоянные мероприятия «Ыбицы», но 
и новые идеи этой команды придутся 
по вкусу нашим зрителям. И мы готовы 
их поддержать, – отметил директор по 
региональному развитию PIK-TV Ми-
хаил Шурыгин.

«Развитие инфраструктуры – одна из 
приоритетных задач в республике, чтобы 
ее туристические элементы были доступ-
ны как для жителей нашего региона, так и 
для гостей. Для жителей республики важ-
но иметь возможность провести выход-
ные на природе, гостям республики – по-
сетить какие-то труднодоступные и краси-
вые мес та. Примечательно, что сегодня не 
в самых простых условиях у нас в респуб-
лике продолжает развиваться туристи-

ческая инфраструктура: реализуется бо-
лее 25 проектов с общей суммой финан-
сирования свыше 230 миллионов руб лей. 
Строятся гостевые дома и турбазы. Этот 
процесс мы будем поддерживать и да-
лее», – отметил Вячеслав Гайзер.

В этом году на выставке представлен 
масштабный стенд под общим брендом 
«Эко Республика Коми». Новшеством 2015 
года является межрегиональный формат 
экспозиции. Совместно с субъектами тур-

бизнеса Республики Коми на стенде ра-
ботает пермский туроператор «Северный 
Урал», реализующий туры на Северный и 
Полярный Урал на территории Республи-
ки Коми. 

Как отметил глава Республики Коми, 
межрегиональное взаимодействие в об-
ласти туризма позволит более эффектив-
но использовать общую инфраструктуру и 
создавать новые туристические продукты.

rkomi.ru

Межрегиональное сотрудничество в области туризма
Развитие туристической инфраструктуры и взаимодействие с соседними регионами – необходимые условия для раз-
вития туризма в республике. Об этом заявил глава Республики Коми Вячеслав Гайзер в Москве на X Международной 
туристской выставке «Интурмаркет-2015». В экспозиции принимают участие более 1450 компаний из 148 стран мира.
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Однажды вечером, возвращаясь домой, 
молодой человек обратил внимание на муж-
чину, который бежал навстречу ему с женской 
сумкой в руках. Молодой человек быстро со-
риентировался, поняв, что сумка, скорее все-
го, мужчине не принадлежит, а была им по-
хищена.

Евгений, перекрыв путь злоумышленнику, 
остановил его и задержал. Удерживая мужчи-
ну, парень вызвал полицию. До приезда со-
трудников правопорядка злоумышленник 
пытался вырваться, а когда понял, что это ему 
не удастся, стал уговаривать парня отпустить 
его, обещая никогда больше не совершать 
противоправных деяний.

Однако молодой воркутинец был непре-
клонен. Он передал злоумышленника в ру-
ки полицейских. Оказалось, что задержан-
ный гражданин не имеет постоянного источ-
ника дохода и места жительства, ранее неод-
нократно был судим за совершение краж и 
грабежей.

По всем фактам преступной деятельности 
злоумышленника дознавателями ОМВД Рос-
сии по г. Воркуте возбуждены уголовные де-
ла.

Как отметила член Общественного сове-
та при ОМВД России по Воркуте Елена Юр-
кина, благодаря активной гражданской пози-
ции и неравнодушию Евгения злоумышлен-
ник понесет заслуженное наказание за свои 
преступления.

За проявленные смелость и мужество 
при оказании содействия органам внутрен-
них дел в пресечении преступления от об-
щественников и сотрудников полиции Евге-
нию Березнякову вручено благодарственное 
письмо. Кроме того, руководством учебного 
заведения, где обучается молодой человек, 
принято решение о поощрении Евгения Бе-
резнякова денежной премией.

Пресс-служба МВД  
по Республике Коми

В работе съезда приняли уча-
стие представители более 50 
российских городов, сенаторы 
от Ненецкого округа, первый за-
меститель председателя комите-
та Государственной думы по ре-
гиональной политике, пробле-
мам Севера и Дальнего Восто-
ка, вице-президент Союза горо-
дов Валентина Пивненко, ответ-
ственный секретарь Экспертно-
го совета по Арктике и Антаркти-
ке при Совете Федерации Вла-
димир Скоропупов и губернатор 
НАО Игорь Кошин.

Рассказывая о ходе работы 
съезда, Игорь Шпектор отметил, 
что одним из основных вопро-
сов, обсуждаемых делегатами, 
была реализация региональных 
программ капитального ремонта 

многоквартирных домов.
– По этому поводу были за-

слушаны два доклада, имеющие 
принципиальное значение. По 
результатам их обсуждения на-
ми была принята резолюция о 
необходимости внесения кор-
ректив в законодательную часть 
Жилищного кодекса. Второй во-
прос – капитальное строитель-
ство и снос аварийного жилья. 
Учитывая то, что за прошедший 
год многие субъекты РФ не вы-
полнили план по двум этим на-
правлениям, то поступившие 
предложения, удешевляющие 
стоимость этих работ, заинтере-
совали собравшихся. Однако из-
за коррупционной составляющей 
на рынок жилья не могут выйти 
строительные организации, ко-

торые предлагают строить бы-
стро и экономично. Надо отдать 
должное, что руководство Ворку-
ты в лице руководителя админи-
страции Евгения Шумейко и гла-
вы города Валентина Сопова за-
интересовалось этим вопросом и 
будет вести переговоры с пред-
ставителями строительных орга-
низаций, чтобы начать производ-
ство стройматериалов на местах. 
И если Воркута займется этим – 
будет здорово.

В очередной раз на съезде 
Игорь Шпектор поднял один из 
серьезнейших вопросов – меж-
бюджетных отношений.

– В процессе обсуждения мы 
пришли к единодушному мне-
нию, что штрафы и налоги пред-
приятий, находящихся на терри-

Игорь Шпектор: XXXV съезд  
обозначил общие проблемы северных городов
С 13 по 14 марта в столице Ненецкого автономного округа Нарьян-Маре состоялся юбилейный XXXV съезд Союза городов Заполя-
рья и Крайнего Севера. Он прошел под председательством его президента, руководителя комиссии по местному самоуправлению, 
ЖКХ и социальной инфраструктуре Общественной палаты РФ Игоря Шпектора.

тории города, должны быть упла-
чены в пределах муниципальных 
округов. Столь же единодушны 
мы были во мнении, что сегодня 
субъекты забирают полномочия 
городов, которые не имеют воз-
можности заниматься здравоох-
ранением, детскими учреждени-
ями, дорогами и пр. Этот вопрос 
я ставил перед Путиным, кото-
рый отнесся к нему с понимани-
ем и сказал, что закон о местном 
самоуправлении может коррек-
тироваться. Я считаю, что за все 
происходящее в муниципалитете 
должен отвечать глава города, а 
для этого ему нужно передать со-
ответствующие полномочия.

Очень важным, по мнению 
президента Союза, было обсуж-
дение вопроса заключения кон-
трактов: 

– У муниципалитетов должно 
быть больше прав и возможно-
стей при выборе поставщика, что 
практически невозможно в рам-
ках сегодняшнего законодатель-
ства. Поэтому все делегаты бы-
ли единодушны, что Федераль-
ный закон № 44-ФЗ «О контракт-
ной системе в сфере закупок то-
варов, работ, услуг для обеспече-
ния государственных и муници-
пальных нужд» требует серьез-
ных корректив.

В ходе выступления мэров 
городов Евгений Шумейко до-
ложил о мерах, которые прини-
маются в Воркуте по отлову бро-
дячих животных. Кроме того, он 
вышел с предложением обеспе-
чить на 17-й спартакиаде макси-
мальное количество участников 
из числа школьников. В этой свя-
зи мы решили обратиться в Ми-
нистерство спорта РФ с тем, что-
бы не ограничиваться спартаки-
адой трудящихся, а сделать так, 

чтобы в ней, наравне со взрос-
лыми, участвовали юниоры.

Также на съезде я обратил-
ся к Вячеславу Михайловичу Гай-
зеру с предложением возглавить 
оргкомитет конференции «Город 
в Арктике – окружающая среда», 
проведение которой запланиро-
вано в Воркуте на 18 апреля. Ра-
дует то, что глава республики не 
только дал свое согласие, но и 
предложил расширить ее и про-
вести как Арктический форум.

В завершение работы деле-
гаты единогласно проголосова-
ли за сайт «Эхо Арктики», кото-
рый мы открыли на базе наше-
го Ухтинского государственного 
технического университета. На 
нем будут публиковаться статьи 
и комментарии руководителей 
всех северных городов. Я уже 
сказал Шумейко и Сопову, чтобы 
они давали свои комментарии по 
тем или иным вопросам, связан-
ным с Воркутой.

Подводя итог работы съезда, 
Игорь Шпектор подчеркнул, что 
он прошел на хорошем органи-
зационном уровне.

– Я выразил благодарность 
мэру Нарьян-Мара Татьяне Васи-
льевне Федоровой и губернато-
ру НАО Игорю Викторовичу Ко-
шину. Мы приняли решение, что 
как президент Союза я должен 
обратиться к спикеру Госдумы 
Сергею Нарышкину, председате-
лю Совета Федерации Валентине 
Матвиенко, председателю пра-
вительства Дмитрию Медведеву 
и президенту Владимиру Путину 
по всем вопросам, требующим их 
вмешательства. Надеюсь, что по 
ряду вопросов должны быть при-
няты положительные решения, – 
заключил Игорь Шпектор.

Надежда Делова

Фото: www.adm-nmar.ru

Дипломы и подарки в награду
В Коми наградили победителей республиканского конкурса «Мы ду-
маем о будущем!».

На прошлой неделе в Отделении 
Пенсионного фонда РФ по Республи-
ке Коми наградили победителей ре-
спубликанского конкурса среди уча-
щейся молодежи городов и районов 
Республики Коми «Мы думаем о бу-
дущем!».

Конкурс был организован по ини-
циативе ОПФР по Республике Ко-
ми совместно с Коми отделением  
№ 8617 ОАО «Сбербанк России». В 
нем приняли участие 53 старшекласс-
ника из 18 городов и районов респу-
блики. Они представили творческие 
работы по темам: «Путь к достойной 
старости». «Старость: богатство или 
бедность». «Думать о будущем нужно 
сегодня». «Что такое пенсия?».

Конкурсные работы были выпол-
нены по выбору учащихся в одном из 
трех форматов: сочинение, плакат/
рисунок, презентация.

Заместитель управляющего ОПФР 

по Республике Коми Е. Ю. Шаталова 
отметила, что при определении по-
бедителей жюри, прежде всего, оце-
нивало в представленных школьни-
ками работах отражение их лично-
го мнения, понимания ими темы, их 
размышления о том, как сделать свое 
пока еще далекое будущее комфорт-
ным, безбедным и счастливым.

В нашем городе в республикан-
ском конкурсе приняли участие уча-
щиеся школы № 35 Виктория Щир-
ская, написавшая сочинение на тему 
«Я сделаю правильный выбор!», Та-
тьяна Фирсова, нарисовавшая пла-
кат «О своем будущем нужно думать 
сейчас: пенсия ваша зависит толь-
ко от вас!» и Владислава Курилина, 
представившая презентацию на тему 
«Все о будущей пенсии». Все участ-
ницы получили дипломы и подарки 
от Сбербанка.

Галина Ильясова

Герой нашего времени
По инициативе членов Общественного совета при ОМВД России по г. Воркуте 
19-летний студент был поощрен за поимку грабителя. Евгений Березняков оказал-
ся парнем не робкого десятка.
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Суть ПВГ в общих чертах сводится 
к тому, что путем тайного или откры-
того голосования члены партии вы-
бирают тех кандидатов, которые бу-
дут представлять партию на тех или 
иных выборах. При этом свою канди-
датуру может выдвинуть любой ря-
довой член партии. Случись так, что 
новоиспеченный кандидат проигра-
ет предварительные выборы, он все 
же сможет поучаствовать в основ-
ных, с той лишь разницей, что ему 
придется выступить в качестве са-
мовыдвиженца – независимого вне-
партийного кандидата. Обычно голо-
суют все партийцы, однако имеет ме-
сто и иная форма, когда правом го-
лоса наделяются исключительно де-
легаты партии в парламенте. Канди-
даты, одержавшие победу в ПВГ, ак-
тивно продвигаются политиками сре-
ди населения.

Это в общих чертах. И, тем не ме-
нее, способы проведения ПВГ разнят-
ся. Различают четыре основных обще-
употребительных модели этой про-
цедуры. Разница между ними в пер-
вую очередь заключается в степени 
вовлеченности избирателей, а значит, 
и в степени открытости, прозрачно-
сти и, если хотите, демократичности 
всей процедуры. Так, первая модель 
– а именно она будет реализована  
16 мая в Воркуте – подразумевает 
максимальную открытость, а также 
максимальную приближенность к ре-
альным выборам. В рамках этой мо-
дели принять участие в голосовании 
за того или иного кандидата смогут 
все желающие. Вторая модель, в от-
личие от первой, требует регистра-
ции голосующих в качестве выборщи-
ков, однако так же, как и предыдущая, 
предполагает участие в голосовании 
всех жителей территории. Третья мо-
дель предполагает, что наряду с чле-
нами партии в голосовании участву-
ют также и представители обществен-
ных организаций. Притом в равных 
долях. И, наконец, четвертая модель 
– она максимально закрыта и предус-
матривает исключительно внутрипар-
тийное голосование с предваритель-
ными дебатами кандидатов.

Зачем вообще необходимы пред-
варительные выборы? У этой систе-
мы есть ряд бесспорных достоинств. 
Главным среди них является то, что 

предварительные выборы позволя-
ют кандидатам от одной партии не 
отнимать друг у друга ценные голо-
са. Кроме того, такое голосование 
дает шанс малоизвестным функци-
онерам, позволяя им проявить себя 
и в конечном итоге выйти на арену 
большой политики. Политологи гово-
рят также о том, что результаты ПВГ в 
той или иной степени отражают во-
лю партии и меняют электоральное 
поведение населения. Справедли-
во также и обратное – ПВГ позволяет 
баллотирующимся кандидатам вне-
сти необходимые коррективы в свою 
предвыборную кампанию. В общем и 
целом ПВГ смотрится выигрышнее на 
фоне своей единственной альтерна-
тивы – партийной конференции. Хо-
тя бы потому, что последняя не мо-
жет похвастаться ни такой прозрач-
ностью, ни такой демократичностью, 
всегда оставляя партийной верхуш-
ке возможность кулуарного принятия 
решения по кандидатурам.

В пользу предварительного го-
лосования говорит также его исто-
рия. Родоначальниками этой прак-
тики выступили США, где она успеш-
но применяется, начиная с середи-
ны XIX столетия. Первым штатом, и 
вовсе узаконившим процедуру, стал 
Вис консин. Это случилось более ста 
лет назад – в 1903 году. С тех пор 
предварительные выборы, именуе-
мые на Западе не иначе как «прай-
мериз», стали общераспространен-
ной практикой, завоевывая все боль-
шую популярность. На данный мо-
мент лишь 11 штатов из 50 прене-
брегают праймериз, отдавая дань так 
называемым «кокусам», то есть пар-
тийным референдумам. По вполне 
понятным причинам отечественная 
избирательная практика такой исто-
рией похвастаться не может. Про-
цедура предварительных выборов 
– один из самых юных механизмов 
российской политической системы. 
Первые предварительные внутри-
партийные выборы в нашей стране 
провели единороссы в 2007 году. Два 
года спустя – в 2009-м – норма о ПВГ 
была внесена в устав партии. Одна-
ко, более известными в этом отноше-
нии стали предварительные выборы 
в рамках думской кампании 2011 го-
да, которые «Единая Россия» прове-

ла совместно с Общероссийским на-
родным фронтом. Тогда в голосова-
нии приняли участие более 200 ты-
сяч человек. Из общего числа выдви-
женцев – а их было 4665 человек – 
члены партии отобрали 600 канди-
датур, которые затем представили 
«Единую Россию» на думских выбо-
рах. По результатам проведения про-
цедуры Владимир Путин заявил, что 
в целом система ПВГ работает хо-
рошо. Бывший в ту пору президен-
том России Дмитрий Медведев также 
высказывался о практике ПВГ как об 
оказывающей благотворное влияние 
на развитие политической системы в 
целом. Свою оценку ПВГ дал также и 
бывший директор ВЦИОМ Валерий 
Федоров. По его словам, единорос-
сы «постарались превратить внутри-
партийное, в общем-то, мероприятие 
в тему, представляющую интерес для 
тех, кто не только не является членом 
«Единой России», но зачастую вооб-
ще аполитичен».

«Единая Россия» по сей день оста-
ется единственной политической пар-
тией на территории РФ, для которой 
ПВГ – обязательная уставная проце-
дура. В преддверии выборов в Гос-
совет Республики Коми, а также в со-
вет города, воркутинские единорос-
сы уже начали работу по подготовке к 
процедуре предварительного внутри-
партийного голосования. В этом году 
принять участие в ПВГ сможет любой 
желающий – эта отличительная осо-
бенность предварительных выборов 
дает возможность поучаствовать в 
них непартийным самовыдвиженцам. 
На данный момент создана рабочая 
группа, в состав которой вошли 13 че-
ловек. Все они представители разных 
сфер деятельности. Политсовет ворку-
тинского отделения «Единой России» 
группу утвердил, закрепив в должно-
сти председателя депутата городского 
совета Любовь Сапелкину, а в долж-
ности секретаря – директора ДТДиМ 
Елену Прокопчик.

Мы продолжаем следить за раз-
витием событий. О том, как проходит 
подготовка к предварительному вну-
трипартийному голосованию в Вор-
куте, а также о ходе и результатах са-
мого голосования читайте в следую-
щих выпусках нашей газеты.

Артем Орлов

Что такое ПВГ?
16 мая воркутинские единороссы проведут предварительное внутрипартийное 
голосование (ПВГ) по определению кандидатур для последующего выдвижения 
кандидатами в депутаты Государственного совета Республики Коми, а также Со-
вета МО ГО «Воркута».

У кадетов  
будет свой закон
Как сообщает пресс-служба Госсовета РК, в Коми 
появится свой закон о кадетском образовании. 
Об этом сообщил председатель Государственно-
го совета Республики Коми Игорь Ковзель. 

По его словам, одной из наиболее острых проблем, 
препятствующих развитию кадетского движения в ре-
спублике, является недостаточная нормативно-право-
вая база. К примеру, в действующей редакции феде-
рального закона «Об образовании» отсутствует даже 
само понятие «кадетский класс». В то же время в Ре-
спублике Коми существует только одна кадетская шко-
ла – в Сосногорске, в других муниципалитетах дети 
учатся в кадетских классах. Подобные правовые про-
белы мешают кадетскому движению успешно разви-
ваться.

«Педагоги, занимающиеся военно-патриотическим 
воспитанием, неоднократно поднимали этот вопрос 
на встречах и совещаниях. Мы искали пути решения 
проблемы, обсуждали ее с юристами и пришли к вы-
воду, что в настоящее время лучший вариант – принять 
свой региональный закон. Он позволит создать еди-
ную для республики правовую базу, на основе кото-
рой будет развиваться все кадетское движение», – от-
метил Игорь Ковзель.

Председатель Госсовета Коми сообщил, что регио-
нальный парламент разработал проект закона «О ка-
детском образовании в Республике Коми» и в ближай-
шее время планирует вынести его на широкое обсуж-
дение. «Мы прописали основные положения, которые 
уточняют статус кадетских классов и школ, цели и за-
дачи кадетского образования, а также другие базовые 
положения. Теперь важно обсудить этот закон со все-
ми ответственными министерствами и ведомствами, 
общественностью, педагогами, чтобы дополнить его и 
сделать максимально эффективным», – сказал Игорь 
Ковзель.

Ловись, рыбка?
Председатель Госсовета Коми Игорь Ковзель со-
берет за одним столом всех ответственных за 
рыболовство в республике.

По инициативе председателя Государственного со-
вета Республики Коми Игоря Ковзеля, 20 марта в реги-
ональном парламенте пройдет круглый стол, участни-
ки которого обсудят новые правила рыболовства для 
Северного рыбохозяйственного бассейна, вступившие 
в силу 3 февраля 2015 года. Председатель Госсовета 
Коми намерен провести мероприятие в расширен-
ном формате и пригласить на него руководство про-
фильных региональных и федеральных органов вла-
сти, представителей муниципальных образований ре-
спублики, а также Общественной палаты Республики 
Коми, Коми научного центра УрО РАН и общественных 
организаций.

По мнению Игоря Ковзеля, необходимо подробно 
обсудить новые правила рыболовства, и главное – по-
нять, как они могут отразиться на традиционном укла-
де людей и что нужно сделать, чтобы защитить пра-
ва жителей.

«Сегодня эта проблема – одна из самых острых в 
природоресурсной сфере, причем не только в Респу-
блике Коми, но и по всему Северо-Западу, потому что 
практически все регионы, которых коснулись новые 
правила рыболовства, изменениями недовольны. Жи-
тели республики поднимают ее и на встречах с депута-
тами, и в своих обращениях в Госсовет Коми. При этом 
мы видим, что у людей нет окончательного понимания, 
насколько вступившие правила повлияют на их жизнь. 
Считаю правильным собрать всех ответственных за 
осуществление рыболовства в республике за одним 
столом, обсудить сложившуюся ситуацию и понять, как 
нам действовать дальше. Мы понимаем, что правила 
утверждены Министерством сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации, поэтому в большей мере относят-
ся к компетенции исполнительной, а не законодатель-
ной власти, но мы не можем оставаться в стороне, по-
тому что жители ждут от нас помощи и поддержки», – 
отметил Игорь Ковзель.

Председатель Госсовета Коми добавил, что итоги 
круглого стола и все разъяснения, которые будут на 
нем даны, будут обязательно доведены до всех муни-
ципальных образований республики.

Пресс-служба Госсовета РК
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Доклад генерального дирек-
тора, посвященный этой теме, за-
дал тон всей встрече и лег в основу 
первой ее части. Отчет изобиловал 
цифрами и техническими деталя-
ми, однако непременно сводился 
к главной мысли: 2014 год можно 
смело считать успешным по всем 
показателям работы общества. Его 
Александр Гайворонский охаракте-
ризовал как «период интенсивного 
развития на стратегически важном 
северо-западном направлении 
единой газотранспортной системы 
России». В подтверждение тому он 
привел данные по основным про-
изводственным показателям дея-
тельности общества. Так, за преды-
дущие шесть лет годовой объем то-
варно-транспортной работы увели-
чился на 60 %. План по этому – ос-
новному для ООО «Газпром транс-
газ Ухта» виду деятельности – был 
выполнен на 103,66 %. По объему 
транспорта газа – на 100 % (162,5 
млрд кубометров). Рост объема 
транспорта газа за предыдущие 
шесть лет в процентном выраже-
нии составил 38,5.

– Основной импульс приросту 
показателей общества по товарно-
транспортной работе и поступле-
нию газа дал ввод в эксплуатацию 
систем магистральных газопрово-
дов «Бованенково – Ухта» и «Ухта – 
Торжок». К концу 2014 года приня-
ты в эксплуатацию и выведены на 
проектную мощность объекты си-
стемы магистральных газопрово-
дов – это компрессорные станции 
«Сынинская» и «Малоперанская» 
общей мощностью 256 мегаватт, 
– рассказал Александр Гайворон-
ский. – Введено в эксплуатацию 16 
участков второй очереди суммар-
ной протяженностью 696 км. За-
кончены работы по второму этапу 
строительства СМГ «Ухта – Торжок», 
первая очередь – это КС «Новосин-
дорская», «Новомикуньская» – на 
территории Республики Коми. КС 
«Новоурдомская» и «Новоприво-
динская» – Архангельская область. 
КС «Новоюбилейная» – Вологод-
ская область.

Кроме того, в рамках строи-
тельства газопровода «Ухта – Тор-
жок» в самой Ухте продолжает-
ся строительство нового админи-
стративного здания ООО «Газпром 
трансгаз Ухта». При этом Александр 
Гайворонский выразил надежду на 
то, что 50-летний юбилей ОАО «Газ-
пром», который будет отмечать-
ся 17 августа 2017 года, коллектив 
сможет встретить уже в новом зда-
нии.

Год выдался успешным и с точ-
ки зрения предупреждения аварий:

– Мы впервые достигли тако-
го результата: отработали без ава-

рий, без инцидентов и без несчаст-
ных случаев. Плановая работа по 
реконструкции, капитальному ре-
монту, техническому перевоору-
жению, диагностике, техобслужи-
ванию объектов газотранспортной 
системы, а также меры по охране 
труда и промышленной безопас-
ности, предпринятые обществом, 
привели в итоге к повышению на-
дежности транспорта газа и сниже-
нию аварийности, – заключил Гай-
воронский.

Особое внимание общество 
продолжает уделять своим работ-
никам как в отношении подбора 
персонала, так и в отношении обе-
спечения уже трудящихся кадров. 
Так, в минувшем году в линейные 
управления было принято 1600 но-
вых работников. Проблема набо-
ра кадров решается посредством 
повышения социальной привлека-
тельности работы в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта». Например, к важ-
нейшим факторам такой привлека-
тельности относится обеспечение 
работников жильем как посред-
ством дотаций при ипотечном кре-
дитовании, так и при помощи стро-
ительства новых квадратных мет-
ров во исполнение собственной 
жилищной программы. Так, числен-
ность работников общества превы-
сила 13-тысячную отметку: на се-
годняшний день в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» трудятся 13 035 че-
ловек. Существенным фактором, 
повышающим престиж общества 
на рынке труда, является также 
и стабильно высокая заработная 
плата, которая в среднем по пред-
приятию составила 63 780 рублей, 
продемонстрировав рост на 5,9 %.

Также ООО «Газпром транс-
газ Ухта» придерживается высоких 
стандартов корпоративной культу-
ры, пропагандирует здоровый об-
раз жизни, заботится о спортивном 
и творческом развитии своих ра-
ботников. Свидетельством тому вы-
ступает целое множество наград, 
завоеванных работниками пред-
приятия на всевозможных конкур-
сах и состязаниях.

В своем докладе Александр 
Гайворонский затронул также и те-
му налогов. Логично предположить, 
что стабильный рост промышлен-
ных и экономических показате-
лей благотворно отражается на об-
щей сумме налоговых отчислений 
в бюджеты всех уровней, которые 
делает ООО «Газпром трансгаз Ух-
та». Являясь крупнейшим налого-
вым агентом республики, общество 
перечислило в государственную 
казну порядка 7,6 млрд рублей. Из 
них 5 114 млн рублей – в бюдже-
ты и 2 523 млн рублей – страховые 
взносы во внебюджетные фонды.

Александр Гайворонский:  
2014 год можно смело считать 
успешным по всем показателям 
работы ООО «Газпром трансгаз Ухта»
13 марта в Ухте состоялась пресс-конференция генерального директора ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» Александра Гайворонского, посвященная итогам работы общества в 2014 году. На конферен-
ции присутствовали журналисты ведущих республиканских СМИ. В режиме видеосвязи работали 
также и две удаленные студии – в Воркуте и Шексне.

Глава предприятия отметил так-
же, что общество продолжит уде-
лять внимание развитию социаль-
ной инфраструктуры на террито-
рии присутствия и благотворитель-
ности.

Вопреки желанию Александра 
Гайворонского своим докладом 
снять часть возможных вопросов, о 
чем он прямо заявил в самом на-
чале встречи, – их все равно было 
много. Спрашивали о стиле управ-
ления, об отношении к профсоюз-
ному движению, об экологической 
политике и многом другом. Инте-
ресовались также и тем, будет ли 
Александр Гайворонский баллоти-
роваться в Госсовет республики:

– Да, решение такое принято. 
Что касается мотивации, я, навер-
ное, не скажу ничего нового: что-
бы суметь повлиять на те или иные 
стратегические решения по вопро-
сам газотранспортной системы, на-
ших коллективов, а также жите-
лей поселков, городов, вне зави-
симости от того, наши это работни-
ки или не наши. Чтобы пытаться на 
это повлиять с точки зрения внесе-
ния изменений в законодательство, 
– пояснил руководитель общества. 
– Потому что, когда ты просто за-
нимаешься производственной де-
ятельностью, многие вопросы про-
ходят мимо, даже несмотря на то, 
что мы взаимодействуем с органа-
ми государственной власти. И при-
ходится догонять те моменты, кото-
рые можно было на старте откор-
ректировать и выработать с вла-
стью совместные решения. Такая 
мотивация, не более того.

И, тем не менее, большинство 
вопросов сводилось к тому, как 
«Газпром трансгаз Ухта» отреагиру-
ет на резкие колебания внешнепо-
литической конъюнктуры. Не сни-
зит ли темпы строительства объек-
тов, добычи и транспортировки га-

за? И, как следствие, не станет ли 
сокращать работников? Не сложит 
ли с себя часть социальных обяза-
тельств? Не пересмотрит ли спон-
сорские и благотворительные про-
граммы?

– Конечно же, все зависит от 
конъюнктуры, все зависит от рын-
ков сбыта. Ситуация на Украине, 
ситуация в Европе в целом и в ре-
зультате изменившееся отноше-
ние к поставкам российского га-
за, конечно же, оказали свое влия-
ние. Сказать, что нас это не касает-
ся, было бы точно неправильно. Но 
принципиально по объемам поста-
вок – а для нас как для газотран-
спортной системы это самое важ-
ное – на сегодняшний день изме-
нений нет. Мы каждый год рас-
тем по товарно-транспортной ра-
боте. В прошлом году рост соста-
вил 7,7 %. И такой же динамичный 
рост предусматривается в последу-
ющие 2016 и 2017 годы. И, конечно, 
о сокращении персонала тоже ре-
чи быть не может. На всех вводных 
объектах численность персонала 
только увеличивается. Мы много на 
чем экономим, кроме одного – мы 
не экономим на людях.

Воркутинских журналистов 
ожидаемо интересовали вопросы 
реализации Ямальского проекта.

– Ямальский проект не оста-
новлен. Те вводные мощности, ко-
торые я уже упомянул, – это 228 км 
в этом году. И дальше мы продол-
жим вводить новые мощности. Я 
полагаю, что это и вторые очереди 
компрессорных станций «Бованен-
ково – Ухта». Также не за горами 
высокая строительная готовность 
второй очереди по КС «Байдарац-
кая». Там строительная готовность 
порядка 90 %, – пояснил Гайворон-
ский. – Вторая нитка, так или иначе, 
строится. Пока она строится в ви-
де «лупингов» без ввода компрес-

сорных станций. В этом году за-
планирован ввод 228 километров. 
В прошлом году мы ввели по вто-
рой нитке 696 километров. То есть 
мы практически в полном объеме 
вторую нитку по итогам 2015 года 
получим. Что касается третьей нит-
ки, решение по ней, я уверен, будет 
принято после понимания того, ку-
да этот газ с Ямальского полуостро-
ва можно будет реализовать.

Иными словами, это значит, что 
окончательное «принятие решений 
будет, исходя из возможностей ре-
ализации газа».

– Надо понимать, что все это 
в то же время затраты, это инве-
стиционная программа. И все это 
должно окупаться. Соответственно, 
должен быть рынок сбыта. Если ры-
нок сбыта сегодня не растет – а мы 
видим по динамике, что он не со-
кращается, но и не растет, – то ответ 
очень простой: те мощности, кото-
рые есть у нас сегодня, они позво-
ляют даже с тем небольшим про-
гнозом увеличения выполнять эту 
транспортную работу. Если полити-
ческая ситуация все-таки изменит-
ся и Европа не будет отказываться 
от нашего газа, то проект этот про-
должится. Это же касается и участ-
ка Ухта –Торжок. Пока все в планах: 
проектная документация разра-
ботана, места определены, трассы 
проложены, готовность есть, – за-
верил присутствующих Александр 
Гайворонский.

Встреча длилась около часа. За 
это время журналисты успели за-
дать более десятка вопросов, как 
серьезных, так и не очень. Подво-
дя итоги конференции, Александр 
Гайворонский поблагодарил всех 
присутствующих и отметил, что по-
добные встречи должны проходить 
с определенной периодичностью – 
раз в год или в полгода.

Артем Орлов
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Мне не стыдно  
смотреть в глаза людям
Отчет депутата МО ГО «Воркута» Константина Ивановича Пименова

Наш город отличается не толь-
ко тяжелейшими климатическими 
условиями, но и множеством про-
блем, связанных с географическим 
и геополитическим расположени-
ем.

И когда возникают вопросы, 
что необходимо сделать, чтобы эти 
проблемы решить, обязательно по-
являются претензии к тем, кого вы-
брали в законодательные и испол-
нительные органы власти, к тем, 
кто представляет наши интересы в 
советах различного уровня.

Депутатская деятельность в 
горсовете исполняется на добро-
вольных началах, никак не опла-
чивается и заключается не только 
в присутственном сидении на сес-
сиях городского совета. Приходи-
лось много работать с личными об-
ращениями граждан. На самом де-
ле трудно разграничивать, что яв-
ляется личной проблемой ворку-
тинца и общей тенденцией, затра-
гивающей большинство жителей. 
Анализ решаемых мной вопросов 
как раз это и показывает.

С марта 2011 года ко мне за 
помощью обратились 137 человек 
с различными вопросами и про-
блемами как частного, так и обще-
го характера.

Самая наболевшая и животре-
пещущая тема – это, конечно, пере-
селение из Воркуты. И не случайно 
больше всего обращений (42 че-
ловека) касались как раз проблем, 
связанных с восстановлением или 
постановкой в очередь на пересе-
ление из районов Крайнего Севе-
ра. Очень многие были недоволь-
ны суммами выделяемых жилищ-
ных субсидий и просили содей-
ствовать увеличению объема фи-
нансирования по жилищным сер-
тификатам. Анализируя пожелания 
своих избирателей, я направил де-
путатское обращение в адрес гла-
вы РК В. М. Гайзера с предложени-
ями и механизмом реализации по 
переселению желающих в южные 
районы Коми. А это примерно 10–
12% от всех состоящих в списках 
на переселение.

Мною отправлено обращение 
к президенту России В. В. Путину с 
просьбой увеличить сумму на ква-
дратный метр для каждого члена 
семьи. Внесено было предложение 
выдавать ключи от готовых квар-
тир по договору социального най-
ма с правом пожизненного про-
живания всех членов семьи в ней 
прописанных (без права собствен-
ности). По вопросам переселения 
большую помощь мне оказывает 
гражданский активист Владимир 
Владимирович Жарук, за что ему 
выражаю благодарность!

Считаю, что у каждой семьи 
должно быть свое жилье, и государ-
ство обязано гарантировать это.

Следующая группа проблем, по 
которым обращались воркутинцы, 
связана с жилищно-коммуналь-
ным хозяйством. Всего обратилось 
35 человек.

Люди жалуются на завышен-

ную, по их мнению, плату за услу-
ги ЖКУ, размер коммунальных пла-
тежей не соответствует количеству 
и качеству предоставляемых ус-
луг. Основная масса граждан живет 
в домах, построенных еще в СССР. 
В настоящее время никакого жи-
лищного строительства не ведет-
ся и новые квартиры не вводятся 
в эксплуатацию. Жилым зданиям 
города Воркуты по 30–40, 50 лет. 
По 25–30 лет их капитально не ре-
монтировали. Износ внутридомо-
вых энергосетей доходит до 70%.

В таких условиях, безусловно, 
управляющим компаниям остается 
только латать дыры, которые неиз-
бежно появляются в еще большем 
количестве. Даже добросовестные 
жилищные компании не могут в та-
ких условиях предоставлять каче-
ственных услуг. У них не хватает ни 
сил, не средств, ни мощностей при-
вести жилые здания в современ-
ное состояние. Что скрывать, очень 
часто управляющие жилищные 
компании – это фирмы-одногодки, 
которые только и делали, что соби-
рали плату с жильцов. Как резуль-
тат – многочисленные жалобы жи-
телей на несвоевременный вывоз 
ТБО, на плохую расчист ку придо-
мовых территорий. Неоднократно 
я и депутаты от КПРФ обращались 
к руководству города быть более 
ответственными в подходе к выбо-
ру УК. Критиковался с трибуны го-
родского совета и в личных бесе-
дах с главой администрации Е. Шу-
мейко, слабый контроль со сторо-
ны управления государственного 
хозяйства и благоустройства адми-
нистрации МО ГО «Воркута» за со-
стоянием дел в жилищно-комму-
нальной сфере. Конечно, есть объ-
ективные причины некоторых про-
блем – это и низкая собираемость 
за услуги ЖКУ порядка 55–60% в 
среднем по Воркуте, а также низ-
кая зарплата обслуживающего 
персонала (сантехники, плотники, 
электрики и т. д.)

Следующий вопрос также нель-
зя назвать частным. Речь идет о 
предоставлении 3–5-тонных кон-
тейнеров для перевозки имуще-
ства граждан, выезжающих за пре-
делы г. Воркуты. (Обратилось 12 че-
ловек). К сожалению, руководство 
РЖД приняло волевое чисто эко-
номическое решение о переходе 
на 20-тонные контейнеры. Данное 
решение не учитывает интересы 
потребителей услуг – то есть нас с 
вами. Даже для самых зажиточных 
воркутинцев для перевозки иму-
щества к месту нового проживания 
достаточно 3- или 5-тонного кон-
тейнера. Получается, что власть и 
бизнес не думает о людях! Для них 
главное – экономическая целесо-
образность и коммерческая выгода. 
Многочисленные обращения в раз-
ные инстанции пока не дали жела-
емых результатов. Обещанная гла-
вой РК В. М. Гайзером договорен-
ность с РЖД не состоялась.

Не ошибусь, если скажу, что 
следующая проблема, с которой ко 

мне обратилось семь жителей, не 
менее важная. Это состояние по-
крытия и качество дорог общего 
пользования. Несмотря на расту-
щий объем выделяемых средств, 
качество автомобильного покры-
тия по кольцевой дороге и в чер-
те города не соответствует необхо-
димым условиям. Ямочный ремонт 
не решает эту проблему. Не хва-
тает специальной техники, произ-
водственных мощностей. Надо ста-
вить вопрос или о неэффективном 
использовании денег, выделяемых 
дорожникам, или об их недоста-
точности. И если в городской чер-
те дороги еще ремонтируются, то 
в поселках практически ничего не 
делается! Главная ответственность 
лежит на администрации города, у 
которой или руки не доходят, или 
нет желания учитывать интересы 
жителей удаленных поселков.

В июле 2013-го по многочис-
ленным жалобам жителей Ворга-
шора в составе комплексной ко-
миссии мною были проведены 
проверки состояния дорог обще-
го пользования поселка и состав-
лена общая схема необходимо-
го ремонта по шести позициям на 
общую сумму порядка 12 млн руб-
лей. Работу готово было выполнить 
специализированное предприятие 
ООО «Тигр-авто». С предложени-
ем о заключении договора с этой 
фирмой я обратился к руководству 
администрации Воркуты.

Не все благополучно сложи-
лось и с перевозками пассажи-
ров из поселков в город. Особен-
но проблемными оказались марш-
руты пос. Комсомольский – город, 
Заполярный – город и Воргашор – 
Заполярный. С жалобой на плохую 
работу общественного транспорта 
обратилось пять человек.

Предприятие «Севертранс» от-
казалось обслуживать эти маршру-
ты, мотивируя это тем, что большой 
автобус ввиду малочисленности 
пассажиров будет нерентабель-
ным. Пришлось обратиться к част-
ной фирме ООО «Лагуна», которая 
пошла навстречу, выделив газели 
на маршруты. Здесь же хотелось 
поднять вопрос увеличения сро-
ка обслуживания для фирм и ин-
дивидуальных предпринимателей, 
которые выиграли объявленные 
конкурсы на пассажирское обслу-
живание с одного года до пяти лет. 
Это даст мотивацию частным пе-
ревозчикам обновлять автопарк и 
тем самым делать более комфорт-
ным перевозки для пассажиров.

Еще одна более чем актуаль-
ная проблема – безнадзорные жи-
вотные. С жалобами на бродячих 
собак обратилось 20 человек. В 
медицинские учреждения с укуса-
ми от собак ежегодно обращается 
от 200 до 500 человек. Это угрожа-
ющие здоровью жителей цифры!

Нынешнее законодательство 
запрещает ликвидацию бродячих 
собак, но и на стерилизацию и со-
держание собачьих приютов денег 
недостаточно. Моя позиция в этом 
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отношении однозначная – бродя-
чих собак ликвидировать. Хоро-
шим примером являются послед-
ние события с установлением слу-
чая заражения собачьих особей от 
больного дикого песца. Срочно бы-
ли найдены возможности и пред-
принимаются усилия для полно-
го отлова бродячих животных ме-
тодом усыпления. Для этого пона-
добилась угроза массовой эпиде-
мии! А почему бы не прислушать-
ся к мнению людей и заранее по-
ставить заслон такой возможно-
сти? Думаю, это тоже недоработка 
администрации.

Иные мотивы и основания для 
моего вмешательства как депута-
та является ситуация с закрыти-
ем объектов социально-культурно-
го и общеобразовательного назна-
чения.

В 2013 году чиновники управ-
ления образования и администра-
ции города предлагали закрыть 
среднюю школу № 32, объясняя 
это тем, что эта школа мало уком-
плектована. А уже в 2014 году эти 
же чиновники предлагали закрыть 
в придачу к школе № 32 и школу 
№ 38, и детский сад «Чебурашка», 
расположенные в пос. Воргашор, 
приводя все те же доводы – мало 
укомплектованности.

Совместно с другими депутата-
ми от Воргашора мне удалось убе-
дить руководителя администрации 
Е. А. Шумейко не подписывать эти 
решения. Учитывая, что с увеличе-
нием военного присутствия в горо-
де по государственной програм-
ме освоения Арктики, а также воз-
можного увеличения беженцев с 
Новороссии закрытие детсадов и 
школ в Воркуте не оправдано и не 
допустимо! За исключением ава-
рийных и предоставляющих опас-
ность для жизни.

Замечено в несоблюдении тру-
дового законодательства частное 
предприятие ООО «Воркутаце-
мент». Его работники жаловались 
мне по поводу задержки заработ-
ной платы более трех месяцев в 
2011 году. Мною было написано 
обращение в прокуратуру для при-
нятия мер.

Вместе с тем в адрес главы Ко-
ми В. М. Гайзера мною было на-
правлено обращение по разви-
тию Воркутинского промышлен-
ного района и расширению рынка 
труда. Был получен обстоятельный 
ответ от министра промышленно-
сти и транспорта А. Н. Самоделки-
на, который положительно отзыва-
ется о моих предложениях, обеща-

ет включить их в план промышлен-
ного развития Воркуты.

На одной из сессий городского 
совета МО ГО «Воркута» был под-
нят вопрос о незаконности при-
нуждения перевода на восьмича-
совой рабочий день работников 
подземной группы на шахте «Вор-
гашорская». Проведено пикетиро-
вание здания ОВУ и общегород-
ской митинг в поддержку шахте-
ров совместно с профсоюзом НПГ 
при моем личном участии. Записа-
но и выпущено несколько видео-
обращений, размещенных в Ин-
тернете, мною написаны несколь-
ко статей и даны интервью для 
различных изданий. К сожалению, 
руководство ОАО «Воркутауголь» 
и компания «Северсталь» не жела-
ют прислушиваться к обществен-
ному мнению, идут наперекор же-
ланию своих работников.

По обращению жителей посел-
ка Воргашора мною было направ-
лено письмо в правоохранитель-
ные органы с требованием закры-
тия подпольного зала игровых ав-
томатов. Решение по данному во-
просу положительное, игровой зал 
был закрыт.

Хочу напомнить, что все реше-
ния на сессиях МО ГО «Воркута» 
принимаются большинством голо-
сов от общего количества присут-
ствующих депутатов. Хочу заявить, 
что никогда, так же как и мои то-
варищи по партийной группе от 
КПРФ (нас в совете трое), ни разу 
не голосовал за те решения, кото-
рые бы шли вразрез с интересами 
жителей Воркуты. Мы действовали 
в строгом соответствии с програм-
мой нашей партии, которая наибо-
лее полно отвечает чаяниям чело-
века труда.

Мы, депутаты-коммунисты, 
всегда выступали аргументирован-
но против необоснованного по-
вышения цен на услуги ЖКУ. И по 
всем важным вопросам всегда име-
ли свою точку зрения и видения ре-
шения проблем, учитывая пожела-
ния и наказы своих избирателей.

Мне не стыдно смотреть в гла-
за людям. Отстаивать интересы 
простых воркутинцев, при этом 
оставаться честным и принципи-
альным прежде всего перед самим 
собой и своей совестью – главное, 
чем руководствуюсь в своей дея-
тельности на этом общественном 
посту.

С уважением к вам,
депутат  
Совета МО ГО «Воркута»  
Константин Пименов
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Чтобы представление о будущей про-
фессии было полным, молодежи нагляд-
но показали тонкости разных специ-
альностей. Представители медицинско-
го колледжа продемонстрировали, с чем 
придется столкнуться тем, кто желает дать 
клятву Гиппократа. Будущим педагогам 
рассказали о перспективах и сложностях 
работы с детьми. Самый разнообразный 
выбор профессий предложил политех-
нический техникум. Педагоги и студенты 
этого учебного заведения удивили кули-
нарными изысками, показали, как за ко-
роткое время сделать красивую прическу, 
что можно смастерить из металла, если 
ты овладел профессией сварщика, а так-
же рассказали о перспективах обучения 
компьютерному делу.

Принял участие в ярмарке и важный 
для жизнедеятельности шахтерского го-
рода горно-экономический колледж. По 
словам директора Центра занятости на-
селения Воркуты Светланы Дунаевой, за 
счет большого количества заявок от гра-
дообразующего предприятия вакансии 

специалистов угольной отрасли в нашем 
городе есть всегда.

К слову сказать, сотрудники компании 
«Воркутауголь» лично побывали на яр-
марке. Они, как и представители управ-
ления образования и здравоохранения 
Воркуты, пришли пообщаться с выпуск-
никами школ.

– Мы пригласили работодателей, что-
бы они более подробно рассказали ребя-
там об условиях труда, а также о том, ка-
ким здоровьем необходимо обладать для 
того, чтобы трудиться в определенных 
профессиях. Потому что наши выпуск-
ники не всегда могут пройти медкомис-
сию для работы по специальности, кото-
рой обучались, – говорит директор Цент-
ра занятости.

Старшеклассники вели себя по-
разному: одни всем видом давали понять, 
что спешат покинуть мероприятие, дру-
гие увлеченно слушали, понимая, что при-
шли сюда не зря. Например, ученица де-
вятого класса 23-й школы Маргарита ут-
вердилась в своем желании стать медсе-

строй. Десятиклассник Дмитрий из 32-й 
тоже остался верен своему выбору. Прав-
да, у юноши далеко идущие планы, он хо-
чет учиться на врача в одном из институ-
тов Ярославля. Воспитанница школы № 23 
Валерия призналась, что будет следовате-
лем МВД и видит для себя перспективу в 
городе Волгограде. Вообще, среди моло-
дежи было немало тех, кто собирается по-
лучать образование и в дальнейшем жить 
за пределами родного города.

Для школьников, не сумевших пока 
определиться с выбором профессии, со-
трудники Центра занятости предлагали 
пройти тестирование на самоопределе-
ние.

За один день проведения ярмарки ее 
посетили около 1000 выпускников ворку-
тинских школ. Организаторы заверили, что 
такой профессиональный ликбез станет 
традиционным, а различных мероприятий, 
популяризирующих рабочие профессии, в 
скором времени станет больше.

Ольга Рыжова
Фото Елена Царанова

Десять самых ДефИцИтных 
ПрофессИй в россИИ 
По версИИ веДущИх 
хеДхантеров

10. Специалисты по электронике.
Длительное отсутствие интереса к тех-

ническим специальностям привело к то-
му, что приобретая высокотехнологичное 
оборудование, к примеру, производствен-
ную линию, российские компании не мо-
гут найти специалиста по ее настройке. Не 
меньший дефицит испытывают и машино-
строительные предприятия, где производ-
ство все больше связано со сложной элект-
роникой.

9. IR-менеджер.
Специалисты по связям с инвесторами 

высоко ценятся в крупных компаниях. Пра-
вильно презентовать проект и получить 
финансирование может только специалист 
действительно высокой квалификации.

8. Маркетологи.
Дефицит специалистов по прогнозиро-

ванию спроса отмечают все без исключе-
ния рекрутинговые агентства. Особо ценят-
ся специалисты по маркетингу в сфере IT.

7. Юристы по деривативам.
Специалистов по производным финан-

совым инструментам на рынке практиче-
ски нет. Особенно высоко ценят тех, кто мо-
жет сопровождать сделки на международ-
ном рынке.

6. Топ-менеджеры.
Профессиональные управленцы наибо-

лее востребованы в IT-проектах, управле-
нии объектами недвижимости, в крупных 
торговых компаниях, проектных и иссле-
довательских институтах и центрах.

5. Менеджеры в медицинской сфере.
Частные клиники сравнительно недав-

но начали появляться в России, где меди-
цина всегда считалась государственной 
отраслью. И сегодня эти заведения испы-
тывают острую нехватку управленцев-
профессионалов, знающих медицинскую 
специфику.

4. Инженеры.
По данным хедхантеров, на одну ва-

кансию инженера поступает не более 1,5 
резюме, при этом далеко не все соискате-
ли соответствуют квалификационным тре-
бованиям. В 1990-е крепкая когорта ин-
женерных специалистов покинула заводы 
в пользу коммерции и предприниматель-
ства, а на смену пришли специалисты без 
должного опыта.

3. Авиатехники.
Большая часть авиапарка отечествен-

ных авиакомпаний проходит техническое 
обслуживание за границей. В нашей стра-
не очень востребованы авиационные тех-
ники и инженеры. Практически все выпуск-
ники единственного в России профильно-
го факультета МАИ обеспечены работой на 
200 %.

2. Квалифицированные рабочие.
Система профессионально-техническо-

го образования в России практически лик-
видирована. И многие компании сталкива-
ются с проблемой поиска квалифициро-
ванного рабочего персонала. Большинство 
профессионалов практически достигло 
пенсионного возраста, а передавать опыт 
практически некому. Естественно, такая си-
туация отрицательно сказывается на состо-
янии отечественной промышленности

1. IT-специалисты.
Спрос на программистов и администра-

торов программного обеспечения стабиль-
но растет. Рынок предлагает множество ва-
кансий для банковских IT-специалистов, 
руководителей IT- проектов, специалистов 
по настройке сложного электронного обо-
рудования и т. д. Немало работы для хоро-
шего айтишника и на просторах сети Ин-
тернет.

Кем быть?
13 марта во Дворце творчества детей и молодежи развернулась «Ярмарка профессий». Впервые 
мероприятие проходило по инициативе государственного учреждения Республики Коми «Центр 
занятости населения Воркуты». Ассортимент профессий, востребованных на рынке труда, для 
старшеклассников представили средние специальные учебные заведения города. Каковы пер-
спективы молодежи? Желает ли подрастающее поколение связать свое будущее с Арктикой? От-
веты на эти и другие вопросы узнал наш корреспондент.

Во время торжественного открытия мероприятия первый, кто призвал школьников всерьез задуматься о будущем, был замести-
тель руководителя администрации города Анатолий Замедянский:

– Лучше один раз увидеть, чем десять раз услышать. Сейчас вы имеете возможность воочию взглянуть на разные профессии. 
Это очень важный момент, ребята, попробуйте подумать – кем хотите стать, где вам было бы интересно учиться, каких вершин в 
жизни стремитесь достичь. Я в свою очередь желаю, чтобы вы в конечном итоге стали успешными людьми.
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– Клуб создается для тех лю-
дей, которые хотят, но не знают, 
как попасть в горы. Мы рассчиты-
ваем не только на тех, кто име-
ет опыт, но и на тех, кто вооб-
ще не имеет никакого опыта, но 
хотел бы попробовать. Одно де-
ло, когда пробуешь в одиночку, 
другое дело, когда тебе помогут 
и подскажут. Здесь они вольют-
ся в наш коллектив. Кроме того, 
здесь мы будем заниматься и по-
лучим какую-то теорию. Потом 
выйдем на склон и будем рабо-
тать на практике. Затем пойдем 
в горы, – говорит руководитель 
клуба Сергей Серяков. – В основе 
своей это горы Полярного Ура-
ла. По той простой причине, что 
они находятся в шаговой доступ-
ности. В те времена, когда я толь-
ко начинал заниматься, наши го-
ры под альпинистскую катего-
рию не подходили. А сейчас тен-
денция такова, что все, что выше 
1000 метров, – это малые горы. И 
маршруты здесь можно сделать 
разной сложности: по принципу 
«от простого к сложному».

Программа будет рассчита-
на на начальный курс альпинист-

Первая победа досталась 
коллективу «Северяночка» в но-
минации «Народный танец» на 
Международном конкурсе-фе-
стивале детского и юношеского 
творчества «Тульский сувенир», 
где ребята показали своим кол-
легам из средней полосы экзо-
тическую красоту Севера, за что 
и получили диплом I и III степе-
ни.

В середине февраля 2015 го-
да в Санкт-Петербурге прошел 
Второй Всероссийский юноше-
ский конкурс изобразительно-
го искусства «Медный всадник». 

На конкурсе в культурной сто-
лице нашей Родины собрались 
юные художники из 22 городов 
России – Москвы, Ярославля, 
Комсомольска-на-Амуре, Севе-
родвинска, Улан-Удэ и т. д. Ины-
ми словами, география конкурса 
была обширна, а конкуренция 
высокая. Ребята соревновались 
в четырех номинациях. Наши 
девочки успешно выступили во 
всех. Автопортреты Галины Ива-
новой были отмечены членами 
жюри, как характерные и образ-
ные, выполненные в необычной 
технике. А «Давид» Даши Ефи-

мовой завоевал второе место. 
Детская школа искусств Вор-

куты является уникальным цент-
ром художественного образова-
ния детей. Единственная и ха-
рактерная черта школы – учить 
не избранных, а всех желаю-
щих. Каждому ребенку уделяет-
ся особое внимание, индивиду-
альный подход, обеспечивают-
ся наиболее оптимальные усло-
вия и возможности для развития 
творческих способностей.

27 февраля учащиеся отде-
ления исполнительского искус-
ства приняли участие в VIII От-

крытом муниципальном конкур-
се «Юный виртуоз», проходя-
щий в Печоре. В конкурсе при-
няли участие 49 пианистов из 
городов и весей всей нашей об-
ширной республики. Выдержав 
серьезную конкуренцию, все на-
ши ребята получили призовые 
места, из них в номинации «Со-
лист» диплом второй степени 
самоотверженно завоевала На-
стя Зонова.

И, наконец, 5 марта в Сык-
тывкаре прошел VII Республи-
канский конкурс вокального 
творчества «Весенние ритмы». 

Свое дарование на суд жюри 
представили 47 юных вокали-
стов из Ухты, Печоры, Сосногор-
ска, Сыктывкара. Однако дипло-
мом лауреата первой степени 
была награждена наша шести-
летняя воркутинка Настя Ярох-
но – вокалистка подготовитель-
ного отделения.

Научить постигать красо-
ту окружающего мира и созда-
вать новые художественные об-
разы, воплощать их в реальность 
языком искусства может Детская 
школа искусств.

Вячеслав Ирин

В Воркуте открылся альпинистский клуб
Для всех воркутинцев, не чуждых радостей альпинизма, есть хорошие новости: свою работу начинает 
долгожданный альпинистский клуб. Участников ждут теоретические и практические занятия. Ставка, 
впрочем, будет сделана на практику. Теорию, как говорит руководитель клуба, опытный альпинист Сер-
гей Серяков, можно почерпнуть и в домашних условиях, «на диване». Клуб же создан для другого. Для об-
щения в первую очередь. В новом клубе будут рады всем: и новичкам, и опытным покорителям вершин.

ской подготовки и соответству-
ет программе обучения на зна-
чок «Альпинист России». Пока-
зателем того, что курс успешно 
освоен, является сдача опреде-

ленных нормативов. А в качестве 
финального экзамена – восхож-
дение. После чего, при условии 
успешного выполнения, значок 
ваш. Далее – по желанию. Кавказ, 

Памир, Эверест – пределов со-
вершенству не существует.

Записаться в клуб может каж-
дый желающий. Возрастная ка-
тегория – от 18 до «пока хвата-

ет сил». Обеспечение минималь-
ным набором снаряжения на на-
чальных этапах обучения клуб 
берет на себя. И поскольку стои-
мость его доходит до сумм поис-
тине астрономических, то вопрос 
дальнейшего его приобретения 
напрямую зависит от степени ва-
шей вовлеченности в процесс. 
Предполагается, что занятия бу-
дут проходить раз в неделю на 
базе Городского центра отдыха 
и туризма по адресу: Шахтерская 
набережная, д. 14.

Справки можно получить по 
телефону 6-53-93.

Артем Орлов
Фото: Елена Царанова

руководитель клуба –  
опытный альпинист сергей 
серяков: клуб создается для 
тех, кто хочет, но не знает, 
как попасть в горы

Детская школа искусств – мы открываем таланты
С декабря прошлого года по март нынешнего коллективы Детской школы искусств нашего города не единожды становились лауреатами и при-
зерами международных конкурсов, проводимых в самых престижных городах России.
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Наказан  
за самоволку
14 тысяч рублей придется запла-
тить жителю Воркуты за само-
вольное подключение гаража к 
электрическим сетям. Свою вину 
мужчина признал и теперь про-
сит смягчить наказание.

Три тысячи рублей штрафа и 11 
тысяч рублей за потребленную без 
договора электроэнергию придет-
ся заплатить жителю Воркуты, кото-
рый самовольно подключил свой га-
раж к линии 0,4 кВ. Правонарушение 
было выявлено работниками филиа-
ла МРСК Северо-Запада «Комиэнер-
го» в январе 2015 года при очеред-
ном обходе энергообъектов. Вызван-
ный на место наряд полиции соста-
вил протокол, дело было направлено 
в суд, и в конце февраля житель вор-
кутинского поселка Воргашор был 
признан виновным по ст. 7.19 Адми-
нистративного кодекса РФ.

Свою вину мужчина полностью 
признал и раскаялся в совершенном 
правонарушении. В настоящее вре-
мя он добивается уменьшения сум-
мы штрафа.
Производственное отделение «Вор-
кутинские электрические сети» фи-
лиала МРСК Северо-Запада «Коми-
энерго» напоминает всем заинтере-
сованным лицам о необходимости 
подключения гаражей и других по-
добных объектов к электрическим 
сетям в соответствии с действую-
щим законодательством. Самоволь-
ное подключение, а также безучет-
ное использование электрической 
энергии влечет за собой наложение 
административного штрафа на граж-
дан в размере до четырех тысяч руб-
лей; на должностных лиц – до вось-
ми, а на юридических – до восьмиде-
сяти тысяч рублей.

ДОРОжНыЕ хРОНИКИ

Опасный поворот
9 марта в Воркуте произошло очередное ДТП с пострадав-
шими. Происшествие случилось вечером в районе площа-
ди Металлистов.

Озеро  
посреди заполярной зимы
13 марта в Воркуте за короткое время на одной из дорог 
образовалась гигантская лужа. Такое не свойственное для 
арктического города явление произошло из-за прорыва 
трубопровода в районе улиц Чернова и Димитрова.

По словам очевидцев, фонтан ледяной воды начал бить около 
11 часов дня. Уже через два часа потоки воды заполонили проез-
жую часть. Проезжающие автомобили разворачивались, так как 

Кредитная история  
должна быть безупречной
«Хотела в очередной раз взять кредит в банке, но мне отказали, – пишет в своем письме жи-
тельница поселка Северного Катерина М. – Когда стала выяснять причину, сказали, что у ме-
ня плохая кредитная история. Хотя у меня всего пару раз была просрочка по выплатам. Объ-
ясните, пожалуйста, что такое кредитная история и что в нее должно включаться?».

Ответить на эти вопросы мы 
попросили начальника Расчетно-
кассового центра города Ворку-
ты Коми Татьяну Бон.

– Татьяна Васильевна, что та-
кое кредитная история?

– Кредитная история – это 
информация, характеризующая 
исполнение заемщиком приня-
тых на себя обязательств по до-
говорам займа (кредита).

Кредитная история форми-
руется кредиторами (кредитны-
ми организациями, микрофинан-
совыми организациями, кредит-
ными кооперативами), предо-
ставившими кредит, и хранится в 
Бюро кредитных историй (БКИ).

Кредиторы обязаны пред-
ставлять всю имеющуюся у них 
информацию в отношении всех 
без исключения заемщиков, без 
обязательного получения согла-
сия на ее представление хотя бы 

в одно бюро кредитных историй, 
включенное в государственный 
реестр бюро кредитных историй.

При передаче кредитной 
истории формируется код субъ-
екта кредитной истории.

Код формируется:
– либо самим заемщиком при 

получении займа (кредита);
– либо непосредственно ор-

ганизацией, выдавшей кредит.
Пример формирования кода:

е в р о п а 2 0 0 5 1 2 3 4 5

– Как составляется кредит-
ная история?

– Заемщик получает кредит в 
банке или микрофинансовой ор-
ганизации (кредитор). Кредитор 
отправляет полную информацию 
о кредите и заемщике в БКИ. В 
свою очередь БКИ отправляет 
краткие сведения о кредите и за-
емщике в Центральный каталог 

кредитных историй (ЦККИ).
ВАЖНО! Банк России пред-

ставляет только сведения о БКИ, 
в котором хранится кредитная 
история, но не саму историю.

– Как получить кредитную 
историю?

– Заемщику необходимо уз-
нать, в каком бюро кредитных 
историй хранится его кредитная 
история (для этого необходимо 
направить запрос в ЦККИ):

– при наличии кода через 
официальный сайт в сети Интер-
нет (www.cbr.ru);

– при отсутствии кода – через 
кредитную организацию любое 
БКИ, отделение почтовой служ-
бы, оказывающее услуги теле-
графной связи, микрофинансо-
вую организации, кредитный ко-
оператив или нотариуса (услуга 
может быть платной).

Затем обратиться в БКИ, ис-

пользовав информацию, указан-
ную в ответе от ЦККИ, для полу-
чения своей кредитной истории. 
Один раз в год это можно сде-
лать бесплатно и неограничен-
ное количество раз за опреде-
ленную плату.

– Что включает в себя кре-
дитная история?

– Личные данные заемщика 
(Ф. И. О. клиента, дату и место его 
рождения, адрес регистрации и 
фактического проживания, па-
спортные данные);

– сведения об источнике 
формирования кредитной исто-

рии, о величине кредита и вы-
полнении заемщиком своих обя-
зательств по его погашению;

– информацию об исполне-
нии всех кредитных обязательств 
по всем кредитам с указанием 
сумм, сроков погашения, о фак-
тах нарушения сроков и обраще-
ний в суды.

Подробнее с информацией 
можно ознакомиться на офици-
альном сайте представительства 
Банка России в сети Интернет по 
адресу: http://ckki.cbr.ru, подраз-
дел «Кредитные истории».

Галина Ильясова

Автомобиль Ford Focus ехал 
из Железнодорожного райо-
на в город. На нерегулируемом 
перекрестке во время поворо-
та налево водитель иномарки 
не предоставил преимущество 
ехавшему навстречу автомоби-
лю ВАЗ-2106, в результате ма-
шины столкнулись. Сам 27-лет-
ний виновник аварии не по-
страдал, водитель «шестерки» 
был госпитализирован в боль-
ницу. По предварительному ди-

агнозу медиков, мужчина полу-
чил закрытую травму грудной 
клетки и перелом ребер.

Водитель Ford Focus за ру-
лем с 2008 года. В течение го-
да он не привлекался к адми-
нистративной ответственности 
за нарушение правил дорож-
ного движения. Во время осмо-
тра места происшествия были 
выявлены недостатки в содер-
жании улично-дорожной сети, 
проезжая часть не была обра-

ботана противогололедным ма-
териалом. Расследование про-
должается.

Ольга Рыжова
Фото: ОГИБДД по г. Воркуте

боялись, что вода на колесах застынет и превратит колеса авто-
мобиля в коньки. Смельчаки, которые все-таки осмелились про-
ехать этот участок, скользили.

Найти порыв трубы удалось далеко не сразу. Для начала сне-
гоуборочной технике пришлось расчищать аварийную террито-
рию от заносов, а специалистам «Водоканала», управления го-
родского хозяйства и благоустройства, управления по делам 
гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям, управляющих 
компаний, Специализированного дорожного управления, невзи-
рая на холод, искать злополучное место течи.

Как сообщил пресс-службе администрации города главный 
инженер ООО «Водоканал» Андрей Пащенко, сложность состоя-
ла в том, что водовод залегает достаточно глубоко, и утечка прои-
зошла в непосредственной близости от кабелей силовых линий и 
линий связи. Именно по кабельным трассам вода от места поры-
ва вытекла на поверхность.

Найти «корень зла» удалось только к вечеру 14-го. Все это 
время жители аварийных домов обеспечивали питьевой водой. 
Холодная вода по трубам вернулась в квартиры лишь в ночь с 14 
на 15 марта.

Претерпеть некоторые неудобства пришлось и тем, кто хотел 
в эти дни доехать в район улиц Чернова и Димитрова. На мо-
мент аварии и несколько дней спустя, во время ликвидации по-
следствий происшествия, в районе профилактория «Заполярье» 
было ограничено движение для всех видов транспорта по улице 
Димит рова во всех направлениях. В качестве альтернативы авто-
мобилистам предлагали проехать по улице Ленина.

Ольга Рыжова
Фото: БНК
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Тем не менее, особое место 
в деле обеспечения требуемого 
уровня противопожарной защи-
ты населения и объектов на тер-
ритории городского округа по-
прежнему занимают подразделе-
ния добровольной пожарной ох-
раны. Они были созданы и про-
должают создаваться в связи с 
тем, что сил и средств, имеющих-
ся в городе видов пожарной ох-
раны, недостаточно для того, что-
бы обеспечить выполнение фе-
дерального законодательства, 
требующего прибытия перво-
го подразделения пожарной ох-
раны на пожар за время, не пре-
вышающее 10 минут с момен-
та сообщения о пожаре в город-
ских поселениях, и не превыша-
ющее 20 минут – в сельских по-
селениях.

По словам начальника вор-
кутинского гарнизона пожар-
ной охраны Александра Ворони-
на, без создания добровольной 
пожарной охраны оказались бы 
«не прикрытыми» восемь насе-
ленных пунктов.

В настоящее время добро-
вольные пожарные команды 
функционируют в поселках Си-
вомаскинском, Елецком, Сейде. 
Команда поселка Сивомаскин-
ского обеспечивает еще и защи-
ту поселка Мескашор, а коман-
да поселка Елецкого – деревень 
Елец и Никита.

«Администрациями посел-
ков Сивомаскинского и Елецкого 
проводится работа по укрепле-
нию и развитию имеющихся под-
разделений добровольной по-
жарной охраны путем подбора 

Все это необходимо для обе-
спечения реальной защиты граж-
дан от террористических актов».

Не менее важное направле-
ние – защита прав потребителей 
на железнодорожном транспор-
те. В прошлом году транспортной 
прокуратурой были направлены в 
суды иски к ОАО «Российские же-
лезные дороги» об оборудовании 
остановочных пунктов и станций 
павильонами или навесами, а так-
же пассажирскими платформами. 
И это возымело действие. Интин-
ским судом первой инстанции 
требования прокурора уже удов-
летворены в отношении остано-
вочных пунктов «Кожым», «Охот-
пост», «Черный», «Уса», «Коч-
мес», «Опшер», «2004 км», «Мар-
ков», «Угольный», «Байдук», «Ту-
рун», «Калякурья», «1952 км»,  
«2017 км». К тому же теперь при 
разработке и строительстве но-
вых объектов в обязательном по-
рядке будут учитываться требо-

Преступность в транспорте 
снижается
Одним из приоритетных направлений деятельности воркутинской 
транспортной прокуратуры является транспортная безопасность и 
защита от терроризма. «Этим вопросам у нас всегда уделяется повы-
шенное внимание, – говорит прокурор Алексей Абрамов, – к приме-
ру, в прошлом году нашей прокуратурой было направлено в суды бо-
лее 25 исковых заявлений о разработке и утверждении планов транс-
портной безопасности.

вания о доступности к ним лиц с 
ограниченными возможностями.

«Нами также проводится 
большая работа по защите прав 
предпринимателей, осуществля-
ющих деятельность на объектах 
транспорта, – рассказывает про-

курор. – Основная задача на дан-
ном направлении – это сниже-
ние уровня давления на бизнес, 
исключение фактов необосно-
ванного вмешательства в их де-
ятельность со стороны органов 
контроля».

работа со службой авиационной безопасности аэропорта

работа на железнодорожном транспорте

Что касается преступности в 
Воркутинском транспортном ре-
гионе, то она несколько стабили-
зировалась. В частности, количе-
ство зарегистрированных пре-
ступлений снизилось на 10 про-
центов. В прошлом году следова-
телями и дознавателями поднад-
зорных правоохранительных ор-
ганов было возбуждено 56 уго-
ловных дел. Всего же поступило 
513 сообщений о преступлениях.

В «лидерах» по-прежнему 
кражи личного имущества у пас-
сажиров – 18 уголовных дел, пре-
ступления в сфере незаконного 

оборота наркотических средств  
– 17 дел и преступления против 
порядка управления, то есть пу-
бличное оскорбление сотрудни-
ков полиции и применение наси-
лия к ним при исполнении долж-
ностных обязанностей – 12 дел.

По мнению прокурора, сни-
жение преступности обусловле-
но более эффективной работой 
полиции и увеличением количе-
ства поездов, сопровождаемых 
сотрудниками транспортной по-
лиции.

Галина Ильясова
Фото: Елена Царанова

Без добровольной 
пожарной охраны  
не обойтись
Как известно, в прошлом году пожарный гарнизон по-
полнился еще двумя ведомственными подразделения-
ми пожарной охраны. Пожарные части были созданы 
на компрессорных станциях КС-43 «Гагарацкая» и КС-
44 «Воркутинская» ЛПУ МГ ООО «Газпром трансгаз Ух-
та» и включены в расписание выезда гарнизона. Думаю, 
не надо объяснять, насколько серьезными являются за-
дачи, стоящие перед этими подразделениями, поэто-
му их основной костяк составляют бывшие сотрудни-
ки 3-го отряда Федеральной противопожарной служ-
бы, имеющие высокий уровень подготовки и большой 
практический опыт.

новых добровольцев, – говорит 
Александр Витальевич, – вклю-
чения их в специальный еди-
ный реестр и последующего обу-
чения на базе 3-го отряда ФПС. 
Только за последний год добро-
вольцами было успешно потуше-
но несколько пожаров. Один из 
добровольцев А. В. Ульянов был 
награжден медалью «За отвагу 
на пожаре».

Вносят свою посильную леп-
ту в обеспечение противопожар-
ной защиты и добровольцы сту-
денческой добровольной пожар-
ной охраны Воркутинского гор-
но-экономического колледжа. 
После прохождения специаль-

ной подготовки практически все 
добровольцы СДПК «ВГЭК» нес-
ли службу в 31-й пожарной ча-
сти 3-го отряда и выезжали на 
все происшествия вместе с де-
журным караулом в периоды де-
журных суток. Многие студенты-
добровольцы награждены по-
четными грамотами за участие 
в гарнизонных мероприятиях, 
в том числе за несение службы 
в федеральном подразделении 
пожарной охраны.

Нельзя не отметить, что кро-
ме территориальных подразде-
лений добровольной пожарной 
охраны в городе создан ряд объ-
ектовых подразделений, к функ-

циям которых отнесены профи-
лактика и тушение пожаров на 
территориях, зданиях и соору-
жениях организаций и предпри-
ятий. Большинство таких под-
разделений созданы в виде до-
бровольных пожарных дружин, 
не имеющих на вооружении мо-
бильной пожарной техники. Вме-
сте с тем в 2013 году была соз-
дана и объектовая доброволь-
ная пожарная команда на терри-
тории ООО «Полигон», имеющая 
на своем вооружении пожарную 
мотопомпу и необходимое по-
жарно-техническое вооружение.

Галина Ильясова
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приму в дар
 F грампластинки и проигрыватель. Тел. 

3-13-76, 8-904-106-55-85.

 F диван, телевизор, подставка 
«Sony», микроволновка, мульти-

варка, чучело головы оленя. Тел. 8-904-
228-51-66.

 F диваны, диванчики, кровати, матрасы, 
кресла, шифоньер, прихожая, стир. маши-
на, элементы кухни, стулья, табуретки и 
пр. Тел. 8-912-177-64-22.

 F чучело головы оленя, телевизор, под-
ставка, микроволновка, мультиварка, ком-
пьютерное кресло, столы и столики. Тел. 
8-912-177-64-22.

 F элитные фиалки разных сортов от 60 
руб. Тел. 2-25-71.

 F 1-комн. с мебелью, на Тима-
не. Тел. 8-912-957-76-90.

 F 1-комн. по ул. Ленина, 26, 2-й этаж, 37 
кв. м. Тел. 8-922-276-77-99.

 F 2-комн. по ул. Пирогова, 9 (около шко-
лы № 26), 4-й этаж. Тел. 8-912-557-09-73, 
звонить с 19 до 21 часа.

 F 2-комн. благоустроенная в пгт Новогу-
рово Алексинского р-на Тульской обл., 52 
кв. м, комнаты раздельные, 1-й этаж, бал-
кон остеклен, отопление индивидуаль-
ное, магазины, школа, д/сад, больница 
рядом, недалеко лес, речка, цена 1 млн 
400 тыс. руб., отдельно продается гараж. 
Тел. 8-953-443-68-00, Валерий.

 F 3-комн. по ул. Некрасова, 51, кв. 20, 3-й 
этаж, с гаражом. Тел. 8-912-503-32-46.

 F 3-комн. по ул. Лермонтова, 25, 650 тыс. 
руб. или меняется на авто. Тел. 8-912-
436-77-16, 8-922-270-81-68.

 F 4-комн. по б. Шерстнева, 6а, 2-й этаж, 
98/66/12, холл, балкон. Тел. 8-912-171-
89-80.

 F дом теплый в Пензенской обл. Кузнец-
кого р-на, пос. Верхозим, 120 кв. м. Тел. 
8-927-371-53-71, Наталья Васильевна.

продаются

сдаются
 F 1-2-комн. посуточно, с евроремонтом, 

недорого. Тел. 8-912-174-07-24.
 F 2-3-комн. на длит. срок, удобства, быт-

техника, Интернет, интерактивное ТВ. Тел. 
8-904-228-51-66.

Продажа социальных проездных билетов  
на АПРЕЛЬ будет проходить 27, 30 и 31 марта 
– в ГБУ РК «ЦСЗН г. Воркуты»: ул. Парковая, д. 32 с 9:00 до 16:00;
– в пос. Северном (ул. Юго-Западная, д. 11) с 12:00 до 16:00;
– пос. Воргашор (ул. Воргашорская, д. 13) с 12:00 до 16:00.
При себе иметь документ, подтверждающий право на меры 
социальной поддержки, и паспорт. Ветеранам труда иметь при 
себе пенсионное удостоверение. Стоимость билета – 350 рублей.
С 1 по 10 апреля (кроме выходных дней) с 9:00 до 16:00 
(перерыв с 12:00 до 13:00) – дополнительная реализация 
социальных проездных билетов в ООО «Севертранс» по адресу: 
ул. Пром индустрии, д. 11.

 F Аттестат 11АБ № 0019156 о среднем 
образовании, выданный в 2013 г. МОУ 
«СОШ № 14» г. Воркуты на имя Мироно-
ва Павла Михайловича, считать недей-
ствительным.

 F Аттестат 11АА № 0013603 о среднем 
общем образовании, выданный в 2008 г. 
МОУ «СОШ № 32» г. Воркуты на имя Бай-
рамовой Эльвиры Сархановны, считать 
недействительным.

 F Аттестат о среднем (полном) общем 
образовании серии Б № 2529975, вы-
данный в 2005 г. МОУ «СОШ № 16» г. 
Воркуты на имя Дуюновой Ирины Влади-
мировны, считать недействительным.

Прием будет осуществляться  
в ГБУЗ рК «Воркутинская поликлиника»  

кабинет № 118 (1-й этаж)  
по адресу: 

г. Воркута, ул. Ленина, 72.
Дни приема: 

22 и 23 апреля – с 9:00 до 17:00.
Справки по телефонам: 

3-55-93; 3-15-90.

Филиал № 1 Фонда социального страхования 
РФ по РК информирует жителей города 
и поселков о приеме граждан 
с ограниченными возможностями 
специалистами Сыктывкарского 
протезно-ортопедического предприятия 
для снятия мерок и изготовления 
протезно-ортопедических изделий.
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 F Отдых на берегу Азовского моря в г. 
Ейске, недорого. Тел. 8-928-429-31-65.

 F Найдены документы на имя Пилип-
ченко И. В. Обращаться по адресу: б. 
Шерстнева, 16, кв. 60 (Артеев).

 F Салюты с доставкой на дом. Тел. 8-912-
953-59-40, 8-912-955-2-999.

 F Оцифровка видеокассет в любой фор-
мат. Тел. 8-912-951-30-91 (Сергей).

 F Ремонт, реставрация, перекрой одеж-
ды (кожа, дубленки, меха, легкая одеж-
да). Пошив детской одежды всех видов. 
Тел. 8-912-161-39-58.

 F Ремонт, перетяжка мебели. Рассрочка, 
скидки, гарантия. Тел. 8-912-151-18-58.

 F Массаж. Тел. 3-13-76, 8-904-106-55-
85.

 F Изготовление железных дверей; огра-
ды. Тел. 3-36-10, 8-912-951-69-44.

ТРЕБУЮТСЯ 

 F торговый агент. Тел. 5-36-00.
 F менеджер по продаже колбасных из-

делий с личным автомобилем. Звонить 
по тел. 5-56-87 с 9 до 15 час.

 F продавец в обувной магазин. Тел. 
8-982-954-14-93.

 F продавец в продовольственный мага-
зин. Тел. 3-97-87.

 F продавец на цветы в УМ «Белые но-
чи». Тел. 8-912-121-50-63.

 F продавец продтоваров в пос. Север-
ном. Тел. 8-912-953-46-27.

 F продавец (пос. Воргашор, город). Тел. 
6-92-63 с 10 до 17 час.

 F продавец, рабочий в магазин «Про-
дукты». Тел. 3-22-85.

 F шеф-повар с опытом работы. Тел. 
8-912-503-30-50.

 F повара, завпроизводством, мойщицы, 
пекарь. Тел. 8-912-122-12-53.

 F официанты, гардеробщики, повар, 
мойщица, администратор в кафе. Тел. 
8-912-951-70-03.

 F диспетчер такси, водители на арен-
дованные автомобили и с личным авто-
транспортом. Тел. 8-912-121-38-28.

 F водитель К-701 на работу. Тел. 5-59-
52.

 F водитель-грузчик в склад. Тел. 5-52-07, 
8-912-958-09-06.

 F водители на арендованные Renault в 
такси. Тел. 5-55-55.

 F машинист бульдозера – 50 тыс. руб.; 
водитель погрузчика – 45-55 тыс. руб.; 
водитель шнекоротора – 50 тыс. руб.; во-
дитель БАТ – 50 тыс. руб.; слесарь по ре-
монту подвижного состава – 45-60 тыс. 
руб.; автоэлектрик – 40- 55 тыс. руб.; со-
ставитель поездов – 40 тыс. руб.; фарма-
цевт – 30-55 тыс. руб. Тел. 8 (4012) 580-
206 (доб. 127); 8-981-450-04-04.

 F 3-комн. кв. (ремонт, мебель, бытовая 
техника) в центре – 1 млн 200 тыс. руб. 
Тел. 8-912-866-32-58.

 F 3-комн. кв. в центре по ул. Дончука, 4. 
Материнский капитал не рассматривает-
ся. Тел. 3-14-56.

 F 3-комн. кв. по б. Шерстнева, 17. Тел. 
8-912-133-36-91.

 F магазин. Тел. 8-912-953-37-67.
 F ж/д тупик с разгрузочной площадкой. 

Тел. 6-25-08.
 F щенок йоркширского терьера. Тел. 

8-912-951-64-97.

КУПЛЮ 

 F дорого цветной металл. Тел. 8-912-
154-85-32.

СНИМУ

 F хорошую квартиру в центре на дли-
тельный срок. Тел. 8-912-171-91-11.

СДАМ 

 F квартиры посуточно. Тел. 8-912-155-
28-58.

 F 1-комн. кв. на квартале «Н». Тел. 6-56-
83, 8-912-178-11-78.

 F 1-комн. кв. на Тимане. Тел. 8-912-176-
94-89.

 F 1-комн. кв. на Тимане с мебелью. Тел. 
8-912-958-07-18.

 F частично меблированная 1-комн. кв. 
(5-й этаж) в пос. Воргашор на длитель-
ный срок. Цена – 6 тыс. руб./месяц, пре-
доплата за 3 месяца. Тел. 8-912-955-2-
999.

 F 2-комн. кв. Тел. 8-912-107-36-57.
 F в аренду павильоны в УМ «Белые но-

чи». Рассматриваются варианты про-
мышленных и продуктовых товаров. Тел. 
8-912-172-46-21.

РАЗНОЕ 

 F Репетитор по математике, ЕГЭ, кон-
трольные. Тел. 3-10-65, 8-912-958-75-85.

 F 1 марта была утеряна связка ключей 
в р-не ул. Парковой, 50 – ул. Гоголя, 10. 
Либо в такси «Экспресс», подвозившего 
1 марта с ул. Гоголя, 10, кв. 1 на ул. Лени-
на. Вознаграждение. Просьба позвонить 
по тел. 8-912-113-64-61.

 F Нужен web-мастер. Тел. 8-912-555-09-
00.

 F Ищу работу сиделкой. Тел. 8-912-172-
20-16.

 F Audi-A4 (guattro), 2008 г. в. Тел. 8-912-
177-56-33.

 F Chevrolet-Aveo, 2007 г. в. Тел. 8-912-
952-55-23.

 F каракат (4х4). Тел. 8-912-555-75-74 
(Геннадий).

 F гараж (100 кв. м) в пос. Северный, до-
рого; снегоход «РЫСЬ-500»; красивые 
чучела росомах, лисы. Тел. 8-912-952-
34-33.

 F гараж в центре пос. Воргашор. Тел. 
8-912-177-77-70.

 F 1-комн. кв. с мебелью или сдается. Тел. 
8-912-175-37-03.

 F 1-комн. кв. в центре или сдается с по-
следующим выкупом. Тел. 8-912-955-55-
39.

 F 1-комн. кв., частично с мебелью и бы-
товой техникой, по ул. Дорожной, 7 – 320 
тыс. руб. Тел. 8-912-953-09-50.

 F 1-комн. кв. (2-й этаж) по ул. Ленин-
градской, 39а. Тел. 8-912-555-08-13.

 F 1-комн. кв. на Тимане. Тел. 8-912-175-
16-31.

 F 1-комн. кв. (33 кв. м, ремонт, счетчики) 
в р-не вокзала. Тел. 8-912-171-59-26.

 F 2-комн. кв. в центре – 650 тыс. руб., 
срочно. Тел. 8-912-134-85-21.

 F 2-комн. кв. (59 кв. м) с холлом. Тел. 
8-912-942-82-56.

 F 2-комн. кв. в центре города. Тел. 8-912-
505-98-97.

 F теплая 2-комн. кв. (3-й этаж, не угло-
вая) по ул. Ленина, 56. Тел. 8-912-179-
02-45.

 F меблированная 2-комн. кв. по ул. По-
беды, 7. Тел. 8-912-170-68-37.

 F 2-комн. кв. (4-й этаж) по ул. Тиманской, 
4. Тел. 8-922-596-48-71.

 F 2-комн. кв. по ул. Лермонтова, 23. Тел. 
5-80-82, 8-912-552-14-62.

 F 2-комн. кв. с мебелью и бытовой тех-
никой во 2-м р-не по ул. Лермонтова, 23. 
Тел. 8-912-503-05-82.

 F 3-комн. кв. (2-й этаж) в г. Витебске (Бе-
ларусь) – цена договорная. Тел. 8-912-
171-11-08 (Сергей).

 F 3-комн. кв. (57 кв. м, 2/2) в пос. Парфи-
но Новгородской обл. вблизи курорта и 
дача на берегу реки – 1 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8 (81650) 6-21-83, 8-951-726-95-61.

 F 3-комн. кв. Тел. 8-912-502-97-78.
 F 3-комн. кв. в центре. Тел. 8-912-502-

92-90.
 F 3-комн. кв. (1-й этаж), идеально под 

офис. Тел. 8-912-172-35-04.

продаются

разное

требуются

сдаются

сниму

услуги

куплю
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— Надо же – не пыльные? — 
озабоченно спрашивает ма-

ма.
— Ты правда думаешь, что в этом 
доме могут запылиться бокалы для 
вина?

Семейное счастье — это ког-
да тебя понимают, но не до 

такой степени, чтобы находить 
твои заначки.

— Бьёт – значит любит.
— Бьёт, потому что электрик 

ты хреновый, Петрович!..

На заводе «Ижмаш» в це-
хе, где делают автоматы Ка-

лашникова, зарплату выдают не 
то что день в день, а секунда в се-
кунду.. .

– Волнуетесь? 
– Да. 

– Первый раз? 
– Нет, я уже волновался и раньше.

Помню времена: шел в ма-
газин с 50 рублями, возвра-

щался с 3 пакетами картошки, 2 
булками хлеба, с пакетом молока и 
чупа-чупсом. А сейчас что?..
Понаставили видеокамер!..

Решили с женой начать всё 
сначала... Так она, зараза, да-

же на свидание не пришла!

Два признака того, что с то-
бой хотят потанцевать:

1) Ты – младший лейтенант.
2) Мальчик молодой.

Укладываю сына спать, на-
певая ему песенку. Через 10 

минут из кроватки голос: 
– Мам, можно я спать уже буду или 
ты попеть ещё хочешь...

– Бабушка, все говорят, что я 
лошара!

– Какой же ты лошара? Пиджачок 
в брючки, брючки в носочки, на но-
сочки сандалики! Красавчик!

Как добиться чего-то в жиз-
ни.

1. Начинаем курить.
2. Бросаем курить.
3. Поздравляю.

Сегодня на работе часа пол-
тора не было Интернета. Вы-

пили весь чай... разговорились... 
познакомились...

У многих девушек на май-
ках написано, что они любят 

Нью-Йорк, а на лице – что свою де-
ревню.

Ленивые все делают быстро. 
Чтобы поскорее избавиться 

от работы. И делают качественно. 
Чтобы потом не переделывать.

Длительные прогулки по болотам 
очень затягивают...

Я думала, что некрасивых людей не 
бывает, пока не примерила шапочку 

для бассейна…

Женская красота измеряется в анжели-
но-джоулях.

Прием  объявлений: пн – чт: 9:00 - 17:00, пт: 9:00 – 16:00, перерыв: 13:00 – 14:00   ( 3-28-90
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на досуге

отВеты на КроССВорД, оПУБЛиКоВанный 12 марта

нет ничего тягостнее сознания только что 
сделанной глупости. И. С. Тургенев

По ГориЗонтаЛи: 3. Пон-
чо от дождя. 5. Наставление 
пастыря. 10. Пятый лишний в 
комнате. 15. Сушь на полях. 18. 
Страна фараонов и пирамид. 
19. Молоко под градусом. 20. 
Обувь с золотыми пряжками. 
21. Ароматное медовое дерево. 
22. Стройматериал каменщика. 
26. Инструмент из крыловского 
квартета. 27. Одна из четырех 
основных направлений. 28. Ра-
ботник ломбарда. 29. Величавое 
положение тела. 31. Самый ко-
роткий месяц в году. 32. Журав-
линый строй. 34. Деревянная 
часть ружья. 36. Двухколесные 
гонки. 37. Собачье «ожерелье». 
41. Королевская свита. 43. Ме-
сто слияния реки и моря. 44. 
Возлюбленный Джульетты. 45. 
Украинская деревня. 47. Спор-
тивный возбудитель. 48. Бот-
форты. 51. Дорога через болото. 
52. Бараний пастырь. 53. Темни-
ца для Рапунцели. 54. Камин-
гриль. 56. Мозговой удар. 58. 
Мегагород. 62. Дорожный баул. 
66. Живая кукла наследника 
Тутти. 69. Авиационный двига-
тель. 71. Берлога сурка. 73. Аль-
бом для марок. 74. Маршрутка 
авиалиний. 75. Польза, прок. 77. 
Хаос в квартире. 81. Подопыт-

ная Долли. 82. Соревнования 
ковбоев. 83. Шашни с интри-
гой. 84. Костыли арлекина. 85. 
Старый Свет. 86. Жена-заноза. 
87. Самопальный первачок. 88. 
Движение в сурдопереводе.

По ВертиКаЛи: 1. Летний 
цирк. 2. «Ворота» в бильярде. 3. 
Изваяние скульптора. 4. Гармо-
ничное многозвучие. 6. Благо-
родное дело под шампанское. 
7. И Ришар, и Безухов. 8. Шир-
ма для глаз. 9. Цветы жизни. 11. 
Валюта с трезубом. 12. Смотри-
тель леса. 13. Символический 
инструмент поэзии. 14. Капу-
ста, зелень, гроши, бабосы. 16. 
Школьная переобувка. 17. Шах-
матный слон. 23. Совершенный 
эталон. 24. «Ступенька» на реке. 
25. Карцер для Буратино. 29. 
Предлог к действию. 30. Леген-
дарный революционный крей-
сер. 32. Серьги-прищепки. 33. 
Вес без тары. 35. Процесс, от ко-
торого щепки летят. 38. Издание, 
выходящее раз в год. 39. Сумча-
тый прыгун. 40. Небескорыст-
ное обращение к ближнему. 42. 
Цветущая пора года. 46. Бахро-
ма на ушах. 49. Однолетняя лиа-
на с цветами. 50. Владелец, соб-

ственник. 51. Решающее слово 
на выборах. 55. Музыкальное 
упражнение. 57. Наука, изучаю-
щая НЛО. 59. Куча камней. 60. 
Уголовная самоволка. 61. Легко-
вое авто с открытым верхом. 63. 
Овощное ассорти. 64. И съем, и 
прокат. 65. Спортивный ушиб. 
67. Сделка, которая дороже де-
нег. 68. Мадагаскар по сути. 70. 
Светит ярко, греет жарко. 72. 
Инструкция от шеф-повара. 
76. И плеть, и нагайка. 77. Не-
многочисленное военное под-
разделение. 78. Нулевой сектор 
рулетки. 79. Физиономия не 
для калашного ряда. 80. Слово 
из словаря Эллочки Людоедки. 
81. Желтый природный пигмент.

По ГориЗонтаЛи: 3. Кума. 5. Прожектор. 10. Стан. 
15. Палуба. 18. Онегин. 19. Столб. 20. Обман. 21. Утка. 
22. Антракт. 26. Тени. 27. Арбалет. 28. Штурвал. 29. Штаб. 
31. Стебель. 32. Корм. 34. Торнадо. 36. Анималист. 37. 
Словарь. 41. Груз. 43. Штифт. 44. Олень. 45. Верх. 47. 
Нептун. 48. Пистон. 51. База. 52. Алтын. 53. Стиль. 54. 
Очко. 56. Куратор. 58. Бородавка. 62. Логопед. 66. Тура. 
69. Индиана. 71. Овод. 73. Награда. 74. Кларнет. 75. 
Жезл. 77. Поделка. 81. Пруд. 82. Факир. 83. Навес. 84. 
Мичман. 85. Хлорка. 86. Гонг. 87. Акселерат. 88. Вата.

По ВертиКаЛи: 1. Паштет. 2. Лупа. 3. Камертон. 4. 
Массаж. 6. Роба. 7. Жгут. 8. Куча. 9. Осот. 11. Тундра. 12. 
Норматив. 13. Шест. 14. Пионер. 16. Модель. 17. Шматок. 
23. Нитки. 24. Рыбка. 25. Колли. 29. Шланг. 30. Бронза. 
32. Корова. 33. Монах. 35. Автопилот. 38. Орнитолог. 39. 
Штанина. 40. Компост. 42. Рубка. 46. Рибок. 49. Радуга. 
50. Колесо. 51. Батут. 55. Оклад. 57. Акваланг. 59. Ранчо. 
60. Днище. 61. Веник. 63. Облепиха. 64. Кодекс. 65. Бу-
лава. 67. Ученик. 68. Графин. 70. Краска. 72. Опушка. 76. 
Лама. 77. Прок. 78. Двое. 79. Ложе. 80. Анка. 81. Плот.


